

Estimado lector:

La Organización Mundial de la Salud determinó que tocar periódicos no representa riesgo por Covid-19. La porosidad del papel, sumado al proceso de impresión de tinta, ayudan a la esterilidad de este ejemplar.

Luchan... contra la regla

Sin importar la sana distancia la Tripe A realizará este día varias peleas a puerta cerrada que se transmitirán por redes sociales.



Desmantelan el Fonca

El Fideinah, para el resguardo de monumentos, desaparece totalmente, mientras que el Foprocine, de estímulos al séptimo arte, se fusionará a otro fondo. **CULTURA (PÁG. 16)**

¡NADIE LA APAGA!

Bárbara de Regil se toma con humor los memes que le hacen y está orgullosa de mandar un mensaje positivo. **GENTE**



Prensa Diaria

SÁBADO 18 / ABRIL / 2020 CIUDAD DE MÉXICO 52 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,604 \$ 20.00

REFORMA
CORAZÓN DE MÉXICO

Suma Pemex 2 ratings chatarra

MARLÉN HERNÁNDEZ Y KARLA OMAÑA

Pemex, mal y de malas. Hasta ayer dos calificadoras ya ubican a la empresa productiva del Estado en grado especulativo. Moody's bajó la calificación crediticia de Pemex de Baa3 a Ba2, con lo cual ubicó las emisiones de esta empresa en grado especulativo, quitándole el grado de inversión. La calificadora ve un mayor riesgo de liquidez de la petrolera, así como la necesidad de mayor financiamiento externo para la empresa. Fitch también ubica a Pemex, desde abril pasado bajo sus propios parámetros, en grado especulativo. Ayer Moody's también bajó la calificación de la deuda soberana de México, y especialistas anticipan el riesgo de que siga disminuyendo. Con ello, crecen los temores de una salida acelerada de inversionistas de Pemex. Un análisis de JP Morgan emitido ayer señala que podrían venderse 14 mil 500 millones de dólares en instrumentos de deuda y bonos de Pemex. "Algunos fondos de inversión tienen como regla que no pueden tener deuda que esté calificada por dos agencias con grado especulativo, por lo que podríamos esperar la venta forzada de bonos", señaló Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco Base. Se prevé que el precio de los bonos de Pemex vaya a la baja.



El estadio era casa de los Yaquis de Obregón.

Quiere la 4T otro estadio

REFORMA / STAFF

La adquisición de un segundo estadio de beisbol en Sonora por parte del Gobierno federal "sigue en firme", reveló Luis Iribe Murrieta, subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda de esa entidad. En entrevista radiofónica con Uniradio, de Sonora, Iribe dijo que el paquete incluía dos estadios: el de Hermosillo, por el que el Gobierno federal pagó recientemente 511 millones de pesos y "sigue en firme" la venta del "Tomás Oroz Gaytán", ubicado en Ciudad Obregón, cuyo costo rondaría igualmente los 500 millones de pesos. Según el funcionario estatal, lo obtenido por el estadio será para sanear las graves finanzas de pensiones estatales del ISSSTESON.

Además informó que Banobras pagó a fines de febrero por el inmueble de Hermosillo, aunque apenas esta semana acordaron cómo administrarlo. El vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas, sin embargo, dijo que el estadio se compró con "recursos comprometidos como parte de un acuerdo entre la Sedatu y el Gobierno estatal". Iribe subrayó: Banobras lo compró y es el dueño.

Pide Corral no gastar en megaobras

En una reunión virtual con cuatro ex gobernadores de Chihuahua, el actual mandatario de la entidad, Javier Corral, se pronunció por la posposición de las megaobras del gobierno federal. En el encuentro participaron el panista Francisco Barrio y los priistas Fernando Baeza, José Reyes Baeza y Patricio Martínez, quienes dieron su apoyo a Corral como "líder político" del Estado. "No es pedirle al Gobierno que los cancele sino que los postergue. Que ese dinero se ponga en reactivar la economía y el sistema de salud", propuso.

El acuerdo surgió en Saltillo en la quinta reunión que los Gobernadores de Nuevo León, el independiente Jaime Rodríguez, de Coahuila, el priista Miguel Riquelme, y de Tamaulipas, el panista Francisco García Cabeza de Vaca, sostuvieron para coordinar acciones contra el coronavirus.

Forman frente NL, Coahuila, Tamaulipas y Jalisco

Van 4 Estados contra pacto

UN BLOQUE MULTIPARTIDISTA Los Gobernadores de NL, Coahuila y Tamaulipas, así como el de Jalisco, reclaman que la Federación les regrese una fracción de lo que aportan.

SALTILLO, COAHUILA DE ZARAGOZA, AGRILE DE ZUQU			
JAIME RODRÍGUEZ Nuevo León	MIGUEL RIQUELME Coahuila	FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA Tamaulipas	ENRIQUE ALFARO Jalisco
APORTACIÓN AL PIB (En millones de pesos)			
\$460,000	\$255,665	\$167,803	\$358,901
Y FEDERACIÓN TRANSFIERE (En millones de pesos)			
\$76,000	\$42,566	\$55,208	\$108,121
POR CADA PESO APORTADO, LES REGRESAN			
\$0.17	\$0.16	\$0.32	\$0.30

Fuente: Estudio de Movimiento Ciudadano en base al Presupuesto de Egresos de la Federación del 2020

Elaborarán proyecto para exigir cambiar fórmula de reparto que tiene 40 años

DANIEL REYES Y ROLANDO CHACÓN

SALTILLO.- La rebelión contra el Pacto Fiscal cobró más fuerza ayer, luego de que cuatro Gobernadores de los Estados que más recursos aportan a la Federación formaron un frente común para presionar por un cambio en la fórmula de distribución de recursos federales, en vigor desde hace 40 años. El acuerdo surgió en Saltillo en la quinta reunión que los Gobernadores de Nuevo León, el independiente Jaime Rodríguez, de Coahuila, el priista Miguel Riquelme, y de Tamaulipas, el panista Francisco García Cabeza de Vaca, sostuvieron para coordinar acciones contra el coronavirus.

A su pronunciamiento se sumó poco después el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, de Movimiento Ciudadano, quien también ha demandado revisar el Pacto Fiscal. "¡Y que no nos digan (de la Federación) lo que ya nos mandaron decir, que no es tiempo de revisar el Pacto!", afirmó Riquelme. "Lo sabemos y lo haremos en su momento, pero los trabajos comienzan hoy". En el encuentro de Saltillo se acordó que los Tesoreros estatales realicen una reunión virtual el 21 de abril para tener una primera propuesta el 1 de mayo, cuando está programada la séptima reunión de los Gobernadores. "Es una ley (de Coordinación Fiscal) que tiene 40 años, y vamos a poner a nuestros Secretarios de Finanzas a analizar las posibles opciones que se tienen para ver la posibilidad de hacer modificaciones que nos permitan

a los Estados tener mayores atribuciones (recaudatorias). "O que la fórmula se modifique para enfrentar parte de las responsabilidades que se les han dado a los Estados sin darles presupuesto", dijo García Cabeza de Vaca. Según un análisis de Movimiento Ciudadano, con el Pacto vigente desde 1980, Nuevo León recibe 17 centavos por cada Peso que aporta a la Federación, mientras que Coahuila recibe 16 centavos y Tamaulipas recibe 32. En el caso de Jalisco, le regresan 30 centavos. "No estamos peleados con el Centro", afirmó el Gobernador de Nuevo León, "pero que traiga lanita". En cuanto a la crisis por el Covid-19, reclamaron que han erogado unos mil 800 millones de pesos propios por la pandemia y no han recibido apoyo federal, además de que no hay un plan de ayuda federal para mantener las fuentes de empleo.

Covid-19



UN MES SIN TRABAJO

A las afueras de Palacio Nacional llegan los desempleados por Covid-19: Eloteras, campesinos, taxistas, vendedores de fritangas, algodonereros, quienes piden ayuda para sobrevivir. "Señor Presidente: llevamos ya un mes sin trabajar", escribió en su carta un albañil. **PÁGINA 8**

EL DÍA DE MÁS CONTAGIOS

578

casos confirmados de Covid-19 en un día. Hasta ahora es la jornada que registra más personas contagiadas.

La CDMX, con 2 mil 80 casos positivos, es la entidad con el mayor número de personas infectadas, seguida del Estado de México, con 754; Baja California, con 536; Sinaloa, con 374, y Puebla, con 314.

"Si no hacemos estas medidas de mitigación, que se resumen en quédate en casa, van a empezar a aumentar los contagios, vamos a tener una epidemia más intensa, más difícil de controlar", advirtió Hugo López Gatell.

Apapachan

Con la meta de regalar 10 mil raciones al personal médico, tres restaurantes agradecen su labor, a la vez de conservar 70 fuentes de empleo. **CIUDAD 3**



Da cifras falsas Gobierno, dice Bonilla

ALINE CORPUS

TIJUANA.- El Gobernador de Baja California, Jaime Bonilla, recriminó ayer que las cifras que da a conocer la Secretaría de Salud (Ssa) están "dosificadas", ya que el estado hasta ayer sumaban 72 defunciones. "Pregunto a los expertos que están haciendo esta información, expertos entre comillas: ¿Por qué reportan una información que no es real? Como Gobernador les voy a

exigir que den la información verídica de Baja California, uno de los dos está diciendo mentiras", cuestionó en videoconferencia. "¿Por qué solo aparecen 31 (defunciones)? Quisiera que me explicaras eso, ese número lo reportamos hace una semana. Tenemos más del doble de personas que han sucumbido. ¿Lo que me quieres decir es que la información de México no está al día?", preguntó al Secretario de Salud estatal, Alonso Pérez.

A lo que el funcionario estatal respondió que en la Ciudad de México tardan en actualizar los números. En la conferencia vespertina, José Luis Alomía, director general de Epidemiología, aseguró que los estadistas capturan sus casos probables y sus resultados, por lo que en 48 o 72 horas se puede tener la notificación.